

SIN FRONTERAS

BOLETÍN INFORMATIVO DE ODEMA
AÑO 15 - N° 78 - MAYO/JUNIO de 2020



Reunión virtual Comité Director

Con un orden del día cuyo punto focal fue el informe del protagonismo del mutualismo en cada uno de los países americanos, en esta pandemia que afecta a todo el mundo, el COVID-19, se reunió el Comité Director de Odema, en forma on-line, en una

Pág. 03

Comisiones de Odema participan de los conversatorios de alto nivel de Organismos Internacionales >

Pág. 04

Cursos virtuales de Odema >

continúa en página 2



Organización con estado consultivo especial en ECOSOC-ONU

Entidades:



Organización de los Estados Americanos



Reunión virtual Comité Director

viene de tapa

videoconferencia, en la que cada uno de los directores participantes expuso la situación en sus respectivos países y la intervención de los servicios del sistema mutual en estrecha colaboración con los gobiernos.

De tal manera, quedó de manifiesto la importancia que tiene el mutualismo en la dura lucha contra esta grave enfermedad, que afecta especialmente a las poblaciones más vulnerables, como son los afectados por la pobreza y la indigencia y las personas mayores.

Asimismo, es evidente que en mayor o menor medida todos los países americanos sufren idénticas consecuencias,

y cualquiera sea su nivel de desarrollo experimentan lo más agudo de la crisis, tanto en lo social y sanitario como en lo económico, deduciéndose que en general, el sistema se ve enfrentado a los mismos problemas.

Como resultado de esta reunión extraordinaria, puede decirse que una vez más, el mutualismo americano, reitera su compromiso de estar junto a la sociedad trabajando por la superación de los infortunios que la aquejan.

MUTUALES: Una alternativa social para la búsqueda de soluciones comunitarias.

Con presentaciones de ODEMA, el 26 de mayo, se llevó a cabo el seminario web "Mutuales: Una alternativa social para la búsqueda de soluciones comunitarias", organizado por el programa de Economía Social del Centro Universidad Empresa, de ITESO, Universidad Jesuita de Guadalajara.

La coordinadora del programa de Economía Social, Stella Maris González, destacó el trabajo que realizan las entidades mutuales para responder rápida y efectivamente a las necesidades de las poblaciones, en especial las más vulnerables, y dejó el camino abierto para futuros intercambios con ODEMA, en pos del fortalecimiento del sistema mutual.

Los oradores, Juan Ignacio Arroyo Verastegui, secretario de ODEMA, y María Fernanda Sigliano, coordinadora de Servicio Social, expusieron sobre el rol Social que cumplen las mutuales, cubriendo las necesidades básicas de la comunidad, y presentaron prácticas y experiencias de México y Argentina, respectivamente.



SERVICIOS QUE PRESTAN

La generación de servicios y prestaciones sociales desde un enfoque mutual es producto de una construcción conjunta basada en la reciprocidad en las relaciones de proximidad.

SERVICIOS

SERVICIO DE SALUD	SERVICIOS ECONÓMICOS	SERVICIOS SOCIALES
<ul style="list-style-type: none"> Medicina Familiar Especialidades médicas Estudios de baja y mediana complejidad Odontología Farmacia Emergencia - Urgencia Telemedicina 	<ul style="list-style-type: none"> Subsidios Ayudas económicas Ahorro Mutual Remesas Seguros 	<ul style="list-style-type: none"> Servicio Social Psicología Terapia Ocupacional Personas Mayores Educación Repositorio digital Turismo

Comisiones de ODEMA participan de los conversatorios de alto de Nivel de Organismos Internacionales

La pandemia producida por el COVID-19 no es sólo una cuestión sanitaria, también provoca una profunda conmoción en nuestras sociedades y economías. Las Comisiones de ODEMA se encuentran participando de espacios de diálogo para interiorizarse de políticas, acciones y recomendaciones para ser consideradas por todos los sectores de la sociedad, desde los gobiernos hasta las organizaciones internacionales y de la sociedad civil, y hacer frente a esta crisis.

El 12 de mayo, Ma. Fernanda Sigliano, coordinadora de la Comisión de Personas Mayores de ODEMA, participó de la Conversación virtual: Los derechos humanos de las personas mayores en tiempos de COVID-19 y más allá, que llevaron adelante Michelle Bachelet, Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos; Claudia Mahler, Experta Independiente sobre el goce de todos los derechos humanos por las personas de edad; con las intervenciones de los representantes de las misiones permanentes ante Naciones Unidas de Chile y Es-

lovenia; la Directora de la División de Compromiso Temático, Procedimientos Especiales y Derecho al Desarrollo, ACNUDH; y la Presidenta del Comité de ONG sobre el Envejecimiento, de Ginebra.

Asimismo, Alejandra Morandeira, coordinadora de ODEMA Mujeres, el 13 de mayo participó de la conversación de Alto Nivel sobre los impactos diferenciados que ha tenido el COVID-19 en las mujeres, organizado por la Comisión Interamericana de Mujeres CIM/OEA. Además de las exposiciones de las autoridades, que dieron un panorama sobre el impacto de la pandemia en sus países y cómo afecta a distintos grupos de mujeres de manera diferente, la Comisión Interamericana de Mujeres presentó un documento con información y argumentos sobre los impactos, retos y acciones para desarrollar políticas que respondan a las necesidades diferenciadas de la población, enfocándose en la perspectiva de género y en las necesidades de las mujeres.

La emergencia derivada del COVID-19 está provocando impactos específicos

sobre las mujeres y profundizando las desigualdades de género existentes, tanto al interior de los hogares como fuera de ellos, en los hospitales y centros sanitarios, en el trabajo y también en la política.



ODEMA en continuo intercambio con Organismos Internacionales

En el contexto de la pandemia mundial, ODEMA participa de diversas conferencias y seminarios sobre acciones y lecciones aprendidas para afrontar la crisis del COVID19, con el propósito de examinar más de cerca esta nueva normalidad.

Como referentes de ODEMA ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), Cristian Panelli y Gastón Ricciardi participaron de las sesiones virtuales extraordinarias que organizó el Consejo Permanente de la OEA, durante el mes de abril.

Por otro lado, Celeste Meza, Ma. Paula Otero y Ma. Camila Stranges, integrantes del área de Servicio Social de AMPF, participaron del seminario web

"Cómo continuar brindando seguridad social en tiempos de COVID-19: Aprovechar los servicios en línea" que organizó la Asociación Internacional de Seguridad Social (AISS), el 16 de abril. Asimismo, el 7 de mayo, Alejandra Morandeira, directora del Instituto de Capacitación Mutual "Carlos Castillo", participó del seminario web organizado conjuntamente por la Oficina de las Naciones Unidas para la Cooperación Sur-Sur (UNOSSC) y el Centro de Políticas de Seúl del PNUD (USPC), sobre las implicaciones socioeconómicas de la pandemia por COVID19 en el Sur y el papel de la cooperación sur-sur. Con intervenciones del Director de UNOSSC y Enviado del Secretario General de las Naciones Unidas para la

Cooperación Sur-Sur, Jorge Chediek, ponentes de Argentina, Nigeria y Sri Lanka (miembros de SSGlobalThinkers) y PNUD China, se realizó un intercambio global de experiencias, para mejorar la efectividad de las respuestas interdisciplinarias y aprovechar la cooperación entre países.

Es indudable que, mientras que el impacto de la pandemia que estamos viviendo es aún incierto, es crítico que las organizaciones definan líneas de acción para poner en marcha, de forma más ágil, planes de mitigación y acciones de transformación para proteger a los más vulnerables.

✓ PRIMER CURSO VIRTUAL



HERRAMIENTAS BÁSICAS DE GESTIÓN PARA LAS ORGANIZACIONES DE LA ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA

CURSO VIRTUAL

En tiempos en que las entidades necesitan afrontar escenarios de incertidumbre, la manera de transitar situaciones de alta complejidad y aun así continuar creciendo, es a través de la formación de sus miembros.

SOBRE ESTE CURSO

El curso muestra distintas herramientas y metodologías capaces de generar habilidades para la organización, la gestión y la administración de los diferentes recursos de las instituciones. En su recorrido, se propone brindar un marco conceptual a quienes quieran profesionalizar sus tareas y a quienes decidan formarse para asumir nuevos desafíos.

EJES TEMÁTICOS

- Economía Social y Solidaria, principios y definiciones
- La Organización y sus estructuras
- El ABC del gerenciamiento mutual
- Procesos de planificación
- Usos del tiempo

Duración 5 semanas • Curso no arancelado • Consultas e inscripciones: capacitacion@odema.org

✓ SEGUNDO CURSO VIRTUAL



REUNIONES COMO HERRAMIENTAS DE GESTIÓN

CURSO VIRTUAL

En estos tiempos de incertidumbre, muchas actividades comienzan a realizarse con mayor intensidad. Las reuniones se presentan como pilares fundamentales en las organizaciones hoy, convirtiéndolas en canales de información y conocimiento, para la toma de decisiones y la producción colaborativa.

SOBRE ESTE CURSO

Este curso pretende mostrar cómo puede transformarse el espacio de las reuniones en una instancia productiva de gestión, utilizando metodologías que permitan planificar, gestionar y optimizar sus resultados y que no se transformen en una carga laboral.

EJES TEMÁTICOS

- Reuniones efectivas
- Las reuniones en las organizaciones actuales
- Herramientas para su gestión
- Reuniones virtuales

www.odema.org

Duración 4 semanas • Curso no arancelado • Consultas e inscripciones: capacitacion@odema.org

✓ TERCER CURSO VIRTUAL



COMUNICACIÓN, MUTUALISMO Y ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA

CURSO VIRTUAL

En la era digital, contar con habilidades de comunicación eficaces es esencial, pero en momentos inciertos, como los que vivimos, la comunicación de las organizaciones son todo un desafío.

SOBRE ESTE CURSO

El curso está orientado principalmente a brindar herramientas básicas para el desarrollo de un modelo de planificación comunicacional, que les permita a las organizaciones mejorar la relación con el otro, hacia el afuera y hacia el interior de sí mismas, y para el fortalecimiento institucional.

EJES TEMÁTICOS

- La comunicación en las organizaciones de la Economía Social y Solidaria
- Diagnóstico y planificación
- Comunicación Institucional
- Herramientas estratégicas
- La comunicación en momentos de crisis

www.odema.org

Duración 5 semanas • Curso no arancelado • Consultas e inscripciones: capacitacion@odema.org